

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado, 19 de Agosto de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.702

PLUMA Y TIJERA

Política internacional

Se ha verificado la clausura del Parlamento inglés. El mensaje del rey Eduardo es ya conocido de nuestros lectores en sus párrafos mas esenciales, siendo muy de notar las frases cariñosas que se dedican al Rey de España con motivo de su reciente visita á Inglaterra.

La situación del gobierno de Mr. Balfour al cerrarse el Parlamento es, como ya hemos hecho constar antes de ahora, bastante débil. Las elecciones parciales verificadas en los dos últimos años han sido casi todas favorables á los liberales, y supónese fundadamente que en la próxima renovación general este partido tendrá gran mayoría sobre el conservador que actualmente se halla en el poder.

A pesar de las recientes votaciones en la Cámara de los Comunes, Mr. Balfour, considerándolas puramente casuales, no ha querido presentar la dimisión, esperando, sin duda, que el cuerpo electoral decida en las elecciones próximas, si ha de continuar ó no en el gobierno el partido conservador.

Se ha indicado que el no haberse retirado ya Mr. Balfour obedece á que hallándose pendientes cuestiones de tanta importancia en la política internacional como el problema marroquí, el afianzamiento de la «entente» con Francia y la renovación del tratado de alianza con el Japon, no podía abandonar el ministerio de Negocios Extranjeros lord Lansdowne, que había iniciado la política mantenida por Inglaterra en tales cuestiones. Hoy ya esto no puede tener fundamento, por que el partido liberal se ha mostrado conforme y ha aprobado las negociaciones realizadas por el actual gobierno.

Continúa el periodo de gran actividad diplomática en Europa.

A las diferentes entrevistas realizadas por el emperador de Alemania con otros soberanos, hay que agregar las visitas que ya se anuncian.

Aparte del viaje del presidente de la República francesa, M. Loubet, á Madrid, á quien la capital española dispensará un espléndido recibimiento, y del viaje del rey Alfonso á Berlín, aplazado hasta el mes de Noviembre, se habla de una entrevista entre el emperador de Austria y el rey de Inglaterra, y de otra entre éste y el emperador de Alemania.

Esta última se verificará probablemente en Marienbad, donde pasará el rey Eduardo lo que resta de verano. Concédesele importancia política, puesto que aun siendo muy correctas las relaciones entre Alemania é Inglaterra, nadie ignora que en los últimos tiempos

se han producido determinados hechos que han evidenciado hasta qué punto se hallan en pugna los intereses de ambos países.

La entrevista entre el emperador Francisco José y el rey Eduardo se verificará el martes en Ischl, y revestirá carácter esencialmente privado, aun cuando no dejará de tener significación política.

La prensa alemana se muestra algo disgustada por esta visita, y á pesar de haber afirmado hace pocos días lo contrario, dice ahora que todavía no es segura la entrevista entre los soberanos de Inglaterra y Alemania.

Continúan en Inglaterra las fiestas en honor de los marinos franceses.

Debe hacerse notar que el público ayuda eficazmente al gobierno y á los elementos oficiales á hacer más simpática y agradable la estancia en Inglaterra á los marinos de la vecina República.

Esta observación no deja de ser interesante, por cuanto revela el estado de opinión en Inglaterra, favorable á la «entente» pactada por los gobiernos de los dos países.

La cuestión de Marruecos continúa ofreciendo campo á los trabajos de los diplomáticos.

Se está pendiente de que el Sultán fije el programa que ha de ser examinado en la Conferencia que convocó, y no faltan periódicos bien informados que hayan expresado el temor de que no llegue á celebrarse por dificultades que nacieran de los mismos marroquíes.

El punto en que haya de celebrarse la Conferencia no está fijado todavía, aun cuando ya hay algunas naciones que se inclinan á que sea en España.

La negociación, que ha realizado el Sr. Montero Rios en San Sebastián parece que ha ido encaminada en este sentido y es de esperar obtenga buen resultado.

Mr. Roosevelt ha tenido nuevamente ocasión de hacer constar el sentido y la aplicación de la doctrina de Monroe.

En un discurso que ha pronunciado en Chateaugay (Estado de Nueva York), ha expresado su opinión de que la doctrina de Monroe no puede ser mantenida más que haciendo comprender á las demás naciones que no ha de servir de pretexto para el engrandecimiento de los Estados Unidos y que éstos deben esforzarse en auxiliar á las demás Repúblicas americanas que tengan necesidad de su ayuda para el mantenimiento del orden y de la paz:

«La doctrina de Monroe—añadió—no obliga á los Estados Unidos á impedir la reparación de un daño causado; la única obligación que le incumbe es vigilar para que esta reparación no tome la forma de una ocupación territorial.»

No ha sido resuelta todavía la crisis austro húngara. El comité ejecutivo de la oposición que dirige M. Kossuth ha acordado enviar á los Municipios una circular dándoles instrucciones para la resistencia pasiva que han de oponer á los organismos y autoridades superiores.

Se les recomienda que no entreguen

al Gobierno el producto de las contribuciones y que no permitan el alistamiento de los reclutas.

Es una huelga en toda regla contra el gobierno lo que se preconiza, y son de temer que las dificultades y conflictos ya iniciados aumenten, produciendo una grave crisis en todo el país.

Continúan las noticias y telegramas de última hora recibidos en el vapor correo «Nuevo Mahonés» llegado ayer:

Madrid 16.

SITUACION DE ANDALUCÍA. —EL DICTÁMEN DEL CONDE DE ROMANONES

Fué este el tema preferente del Consejo, y en el que más invirtieron los ministros.

El señor conde de Romanones, teniendo presente, que el presidente del Consejo no estuvo en los Consejos que se celebraron con posterioridad á su viaje de Andalucía, hizo un discurso resumiendo los informes que tiene referentes á la crisis obrera y á las soluciones que estima conveniente adoptar.

El ministro de Agricultura dijo que estaba prevista la crisis andaluza en las terribles proporciones que ha llegado á tomar, como él lo ha venido diciendo después de las comprobaciones que hizo durante su viaje á dicha región.

Consideró esta crisis como fruto de errores seculares, agravada este año por una sequía formidable y afirmó que los conflictos de esta magnitud exigen un esfuerzo supremo de todos: del Estado, de los propietarios y de los mismos obreros, aceptando éstos el trabajo allí donde se les pueda proporcionar.

—El Instituto de Reformas Sociales—dice el conde de Romanones—calcula en 200.000 personas las que precisa colocar en las provincias de Sevilla, Cadiz, Málaga y Córdoba. Aunque turnen en el trabajo, como ahora se hace, resultarán 100.000 jornales diarios, que representan al mes en esas cuatro provincias el gasto de cuatro millones y medio de pesetas. Si la situación se prolonga tres meses, hasta que llegue el periodo de las lluvias y de labores ordinarias en los campos, el gasto de jornales ascendería á trece millones y medio. Será forzoso añadir á esta suma otro gasto aproximadamente igual para los materiales que se empleen en las obras públicas.

«Pero nos encontramos con que el crédito extraordinario concedida para la crisis obrera no fué solo para esas cuatro provincias citadas, sino para toda Andalucía, para Extremadura, para toda provincia donde el conflicto se presentara. Y tengo la convicción de que para remediar tanta necesidad ni con cuarenta millones de pesetas habría bastante.

«Sin embargo, el gobierno nunca pensó que las obras públicas pudieran bastar para resolver el conflicto. Concedió los créditos como ayuda importante y para estimular además, á otras

clases, singularmente á los propietarios, al remedio de tan grave situación. Me consta que mucho han hecho estos propietarios, pero es posible que aún puedan realizar un nuevo esfuerzo.

«El gobierno emplea el dinero en obras previamente aprobadas y que resulten de verdadera utilidad; necesita para ello cumplir los trámites legales ó reglamentarios, y en un mes se ha hecho ahora lo que otras veces en medio año ó más. Esta es la razón de haber sido escalonado el plan de obras.

«Por otra parte, los obreros podían ayudar á resolver algo el conflicto, deponeando intransigencias. Hay en Osuna al pie de 4.000 obreros parados; hay en Saucedo unos 400; hay en Lebrija unos 3.000; hay en Ecija 2.000, y en Moron 1.000, y en Córdoba 1.200, y así sucesivamente... ¿Como dar ocupación dentro de un término municipal, en obras públicas aprobadas á unos 4.000 obreros? Imposible, porque en algunos de esos términos no hay obras aprobadas en número suficiente para ello. Pudieran los obreros aceptar trabajo fuera del término de sus respectivos pueblos.

«Se está preparando la aprobación de otras obras; pero repito que éstas, por sí solas, no bastan á remediar el mal.»

LAS OBRAS HIDRÁULICAS

Continuó diciendo el conde de Romanones que hay necesidad de preparar reformas para el porvenir, que ataquen á la entraña del problema andaluz.

Cree que no hay más solución práctica y eficaz que evitar la sequía, por ser esta la causa principal de la pérdida de las cosechas.

Y con esta convicción propuso al Consejo que el primer asunto del cual deben ocuparse las Cortes con preferencia á todo, debe ser del proyecto sobre construcción de pantanos y demás obras hidráulicas.

El jefe del gobierno habló á continuación, abundando en las mismas ideas del ministro de Agricultura; se declaró partidario de la mejora de los cultivos asegurando los riegos.

—Por el momento—añadió,— se impone atender á remediar, más que la crisis jornalera, el hambre, y esto sale de la esfera del departamento de Agricultura y cae en la de Gobernación. Este recogerá el informe del Instituto de Reformas Sociales que dió en Junto

último y verá la manera de aliviar el hambre por medio de las tiendas-asilo ó cocinas económicas.

El Consejo aceptó en todas sus partes las propuestas del jefe del gobierno y del ministro de Agricultura.

La cuestion de la paz

—«(o)»—

He aquí la sustancia de los tres artículos sobre los cuales se han puesto de acuerdo los delegados:

1.º Rusia reconoce la influencia preponderante del Japon y su especial situación en Corea que Rusia declara estar fuera de su esfera de influencia.

El Japon se compromete á reconocer la soberanía de la familia reinante, pero con el derecho de dar su consejo y su apoyo y mejorar la administración del imperio.

2.º Obligación mutua para Rusia y el Japon de evacuar la Mandchuria abandonando los privilegios especiales en esta provincia.

Obligación de respetar la integridad territorial de la China y de mantener el principio de libre tráfico para el comercio y la industria de todas las naciones en esta provincia.

3.º Cesión á la China de la línea férrea oriental china al Sud de Kharbin.

La cesión del ferrocarril á China deja al Japon y á China libres de reglamentar juntas la forma de reembolso al Japon por las sumas gastadas en la línea férrea al Sud de la posición ocupada actualmente por el general Linievitch al reconstruir los puentes y al disminuir la anchura de la vía.

Si China no pudiese procurarse el dinero necesario para este reembolso, otra ú otras varias potencias podrían proporcionar esta suma é hipotecar á este efecto la línea férrea.

El artículo cuarto se refiere al arriendo de Port Arthur y del resto de la península de Liao-Tung.

Los plenipotenciarios llegaron á un acuerdo respecto á este artículo y en principio ya fué aceptado por M. Witte si bien con modificaciones que no afectan la parte fundamental del mismo.

El artículo quinto, referente á la cesión de la isla Sakhaline al Japon, quedó pendiente de discusión definitiva por no ponerse de acuerdo los plenipotenciarios respecto á algunos extremos del artículo.

Respecto á este punto aseguran algunos periódicos que Rusia propone al Japon la institución de un condominio en la indicada isla y que el Japon rechaza esta proposición.

La Conferencia

Paris 15.—Despachos directos de Portsmouth comunican detalles de la sesión celebrada por los delegados rusos y japoneses, ayer por la mañana.

Según estas noticias, después de insistir Witte en que los plenipotenciarios del Mikado declarasen si éste quiere hacer á la Corea provincia nipona, abordóse la discusión del segundo punto de la nota japonesa, que se refiere á la evacuación de la Mandchuria por las tropas rusas.

Las dos cuestiones de Corea y la Mandchuria son, según Komura, importantísimas, porque la solución definitiva de ellas debe proteger la seguridad de su país, probándose esta transcendencia de ambas con el hecho de

que hayan sido ellas la causa de la guerra.

Parece que las cláusulas tercera y cuarta relativas á Port-Arthur y Liao-Tung, darán una plena satisfacción á los deseos de revancha de los japoneses.

La cláusula quinta se refiere exclusivamente al ferrocarril del Este chino.

Se supone que la sexta toca de lleno la grave cuestión del reembolso de los gastos de guerra, que el Japon reclama á Rusia, y que ésta se niega á hacer.

La sesión de ayer concluyó á las seis de la tarde.

Witte, de regreso á su hotel, recibió al corresponsal de «Le Matin», al cual dijo que había terminado ya la discusión de las cláusulas segunda y tercera, y que mañana comenzábase á tratar de la cuarta.

El corresponsal le preguntó si esto significaba que había acuerdo entre él y Komura.

Witte respondióle lacónicamente:

—Hay acuerdo.

El periodista rogóle después le dijese si efectivamente los artículos segundo y tercero de la nota japonesa se refieren, como se afirma, á las cuestiones de la evacuación de la Mandchuria y del ferrocarril del Este chino.

Witte eludió el contestar, alegando que los japoneses insisten en que se guarde profundo secreto sobre sus condiciones de paz.

Sin embargo, el corresponsal ha telegrafado á «Le Matin», que está seguro de que, efectivamente, dichas cláusulas se refieren á las cuestiones ya dichas.

Conviene advertir que las cláusulas discutidas no son artículos del Tratado, sino cuestiones de fondo, sobre las cuales, prescindiendo de los detalles, tratan de ponerse de acuerdo los plenipotenciarios.

Por lo tanto, no puede decirse que éstos hayan convenido tres artículos de un Tratado de paz, pero su trabajo es útil, puesto que facilitará la labor de las sesiones siguientes.

Las mayores dificultades nacerán al ser discutidas las cuestiones de los gastos de guerra y de la isla Sakhaline.

Créese que, para conseguir que Rusia y Japon se pongan de acuerdo en éstas dos partes, será precisa la intervención amigable de Inglaterra, Francia y los Estados Unidos.

Londres 16.—Según se asegura en los círculos oficiales de San Petersburgo, las últimas instrucciones enviadas por el Czar á M. Witte representan el límite de las concesiones que hace Rusia.

Si el Japon insiste en el reembolso de los gastos de la guerra, las negociaciones se interrumpirán.

Si espera la decisión de esto en la actual semana.

Por noticias de buen origen se sabe que se han dado las oportunas órdenes á las autoridades militares en previsión de que si las negociaciones fracasasen tener preparada una movilización general.

Esta orden aparecerá á mediados de agosto (calendario ruso) si antes no se ha firmado la paz.

Paris 16.—El artículo cuarto, relativo á la cesión de la península de Liao-Tung al Japon, ha sido aceptado por Witte.

En cambio el artículo quinto, referente á la cesión de la isla Sakhaline ha sido rechazado por los rusos.

El artículo sexto será discutido mañana.

Londres 16.—Los plenipotenciarios han aprobado el artículo 6.º

Paris 16.—Despachos de Portsmouth anuncian que entre el farrago de informes contradictorios que circulan acerca del contenido de las cláusulas adoptadas por los plenipotenciarios, parece resultar indudable que la cláusula quinta, cuya discusión han aplazado éstos para más adelante, por imposibilidad de llegar á un acuerdo, refiérese á la cesión de la isla de Sakhaline.

M. Witte ha declarado al corresponsal de «Le Matin» que la cláusula tercera no se refiere al ferrocarril del Este chino, sino á la evacuación de la Mandchuria por los Ejércitos rusos y japoneses.

Al mismo tiempo el plenipotenciario ruso ha autorizado á dicho corresponsal para divulgar la noticia de haber sido rechazada en absoluto la cláusula quinta, que trataba de la cesión de Sakhaline.

Al mismo tiempo, Witte ha desmentido la noticia, procedente de San Petersburgo, de que Rusia propondría al Japon un condominio ruso-japonés en dicha isla.

Aunque muchos consideran como un signo optimista el que los plenipotenciarios hayan dejado para el final las cláusulas que impiden ahora el acuerdo, otros consideran inquietante la rapidez con que se adoptan otros artículos, temiéndose que de este modo intenten los delegados prolongar inútilmente la Conferencia, á fin de poder decir que han hecho todo lo posible para llegar al tratado, no consiguiéndolo á causa de que les separaron cuestiones fundamentales.

A estas desconfianzas responden los optimistas, afirmando que son infundados todos los temores, ya que existen motivos para creer en la sinceridad con que ambas partes proceden.

Los que propalan impresiones favorables á un acuerdo próximo, dicen que los plenipotenciarios están convencidos de la necesidad de tender un puente sólido, por encima del abismo que separa, en las entabladas negociaciones, al minimum que el Japon acepta, del maximum que Rusia concede.

TELEGRAMAS

Madrid 16.—El efecto que ha causado en Madrid la candidatura republicana acordada anoche en casa del señor Salmeron, no ha podido ser mas deplorable.

Real y verdaderamente los nombres de D. Facundo Dorado y de Sr. Catalina, han causado mala impresión en el campo republicano por no considerarse de suficiente altura.

«El País» se ocupa de ello, y al final de su artículo de fondo dice que lo que importa son las ideas y que no publica las protestas recibidas, aunque reconoce que ha causado, hasta en los mismos que han votado la candidatura, vaga estupefacción los nombres á que hacemos referencia.

Se habla dicho también que la Union Republicana celebraría un gran mitin

para presentar los candidatos á los electores, añadiéndose que los interesados dirigirán la palabra al público y que lo propio haría el Sr. Salmeron, pero á última hora ha circulado el rumor de que se suspendería el acto por temor de que resultase un fracaso.

Madrid 16.—El corresponsal de «La Época» en Paris publica una conferencia celebrada con D. Jaime de Borbon, que llegó ayer á aquella capital.

Dice D. Jaime que ha pasado algunos días en compañía de su hermana la princesa Máxima, y que á su llegada se encontró con la noticia de que se trataba de una intentona carlista.

D. Jaime ha manifestado, refiriéndose á estos rumores, que es la eterna noticia de todos los veranos y que parece inverosímil que hayamos llegado á mediados de Agosto sin haber hablado antes de esto.

«Yo no sé lo que piensa mi padre,—ha añadido D. Jaime,—porque no tengo noticias directas de él.

Sé que pasa tranquilo sus días en Suiza; creo que ahora se encuentra en Interlaken; de todos modos estoy convencido de que todo ello es pura fantasía y que no tiene fundamento alguno.»

Cada vez me afirmo mas en la convicción de que no se puede prescindir del progreso ni caminar contra la corriente.

Yo consideraría absurdo y criminal intentar cosa alguna en momentos como los que atraviesa el país, que está conforme con los gobiernos que lo rigen.

Melilla 16.—El pretendiente ha enviado á una posada de Cabo Moreno, situada en los límites, dos cañones inutilizados y un convoy de acémilas y camellos, con material para el campamento.

Los moros refugiados en esta plaza, adictos al sultán, creyendo que el Roghi se retira, están excitadísimos.

El gobernador adoptó prudentes medidas militares.

El Roghi espera en el campamento el regreso del convoy para dirigirse á Zeulán, próximo á esta plaza.

Los fronterizos están dispuestos á no ayudarle, por la ruina ocasionada por la sequía.

A la llegada del Roghi habrá colisiones.

En el cementerio romano descubierto á la falda del cerro de San Lorenzo se continúan los trabajos, dirigidos por el inteligente ingeniero de las obras del puerto D. Manuel Bacerra.

Ván descubiertos esqueletos, ánforas y otros distintos objetos.

Tanger 17.—Comunican de Celuan que ha pasado por el Cabo Moreno, próximo á nuestro límite, un convoy del Roghi, compuesto de 100 camellos, conduciendo tiendas de campaña, dos cañones inútiles, víveres, municiones, y las mujeres del pretendiente.

Sus partidarios creen que viene en retirada, suponiéndole que llegará pronto á Celuan.

Tanger 17.—En la costa de Marruecos hay mucho disgusto porque no ha llegado el barco encargado de la recomposición del cable.

Se cree firmemente que el cable quedará sin tender.

CARTERA DE MAHÓN

En uso de licencia, salió ayer para la península en el vapor correo «Menorquina», el coronel de artillería señor Garrido.

Mañana celebrará la aldea de San Clemente su fiesta cívica, la que consistirá en carreras de caballerías por la tarde, y bailes y fuegos artificiales por la noche.

Anoche tuvo lugar en el casino «La Unión», la última velada musical del sexteto dirigido por el maestro D. Pedro Seguí.

En el café «Nuevo Centro», empezando á las nueve, se celebrará hoy, también por última vez, un concierto vocal é instrumental.

Arreglada la rotura de una de las piezas de la maquinaria de la «Fábrica Mahonesa» ayer se reanudaron los trabajos.

Procedente de Rosas, ha fondeado á las doce, amarrando sus cabos en la boya de Calafiguera, el crucero de guerra «Emperador Carlos V».

La sesión que debía celebrar hoy nuestro Ayuntamiento, ha quedado aplazada para el Innes, por no haberse reunido suficiente número de señores ediles.

Don José García Saez, inspector de vigilancia de cuarta clase con destino en la Delegación del Gobierno, ha sido trasladado con ascenso á Barcelona.

El Sr. García durante el tiempo que ha desempeñado dicho cargo en esta ciudad, ha demostrado ser un funcionario probo é inteligente, por lo que sentimos su separación de entre nosotros.

Reciba el señor García, por su ascenso, nuestra felicitación.

DONATIVO

La señora viuda de D. Juan J. Rodríguez ha entregado hoy al Sr. Vice-Presidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad, don Bartolomé Escudero, la cantidad de dos mil pesetas como donativo á dicha Asociación.

Dios premie á la donante y á su familia por acto tan humanitario.

Pasajeros salidos ayer tarde para Barcelona á bordo del vapor-correo «Menorquina»:

D. Manuel Peralta; José Roca; Leopoldo Garrido; Antonio Tutzó; Paulina Araujo; Mercedes Tutzó; señora de Jefe é hijo; un Oficial; Santos Sans; Ana Espineda; Bartolomé Manera; Miguel Hernandez; Pedro Sabater; José Comas; Buenaventura Pagés; Victoriano Fernandez; un obrero esposa y 6 hijos; 3 individuos de tropa; Felix Turner; Miguel Vila; Miguel Iglesias; Matilde Jover; Juan Bonet; Juan Ferrer; Bartolomé Caldentey; Jaime Marcelino; Juan Marí, esposa y 5 hijos; Juan Pons; José García; José Mascaró; Agueda Riudavets; Eduardo Rubinat; Juan Tur; Juan Gil, y 2 más.—Total 52.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 19.—8 m.

Barómetro 768.9; viento NO. flojito; mar llana; cielo acalajado; horizontes calmosos.

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Madrid 18.—4 t.

4 por ciento interior.	78'65
Id. 5 por 100.	98'50
Acciones Banco España	421'50
Comp. Arrend. Tabacos	394'00
Paris á la vista	32'00 á 32'95
Londres á la vista.	33'20 á 00'00

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO COMANDANCIA DE MARINA

Entrados el 19.—De Rosas, crucero español «Emperador Carlos V»; y de Valencia, pailebot «Roberto».

Despachado el 19.—Para Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca».

4 á 8 pesetas

por día

Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos nuestro trabajo.

Dirigirse: Compañía LA COLME-NA. VVVV. 5, Calle Elisabets.—Barcelona.

DON FRANCISCO BUISEN Y BARLETA Juez de primera instancia de la ciudad de Mahon y su partido.

En virtud del presente edicto, que se expide en méritos de lo acordado en proveído de hoy dictado en los autos sobre declaración de herederos abintestato de D. Miguel Orfila y Gonzalez, natural y vecino que fué de esta ciudad, hijo de D. Miguel Orfila y Sintés y de D.^a Antonia González y Trayol, declarado presunto muerto por sentencia de este Juzgado de veinte y tres de Diciembre del año último, mil novecientos cuatro que ha adquirido el carácter de firme, instado por el procurador D. Guillermo Goñalons en representación de D. José Orfila y Manent, se cita y llama á todas las personas que se crean con derecho á heredar al referido presunto muerto D. Miguel Orfila y Gonzalez, para que comparezcan á deducirlo ante éste mismo Juzgado dentro el término de treinta días; bajo apercibimiento que de no verificarlo les parará el perjuicio á que hubiese lugar con arreglo á las Leyes.

Dado en Mahon á diez y nueve de Agosto de mil novecientos cinco.—Francisco Cuisen.—Por mi compañero Sr. Trémol.—Ldo., Jaime Allés.

Nuestros telegramas

Madrid 18.

Berlín.—Son contradictorias las noticias que se tienen aquí acerca del anunciado viaje del rey D. Alfonso á Alemania.

Según informes que se dicen auténticos, el Rey llegará á Berlin el mes de noviembre, pero según otras noticias, el soberano español presenciará las maniobras militares que han de efectuarse á mediados de septiembre.

Madrid 18.

Gran número de obreros obligados á la vagancia atacaron cerca de la fábrica Pontiloff, en San Petersburgo, dos vagones del tranvía, cuyos viajeros debieron su salvación á la intervencion de una patrulla de cosacos que acudió oportunamente para dispersar á los agresores.

Madrid 18.

Viena.—Entre los detenidos en Constantinopla por el atentado contra el sultán, figura como presunto

ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Buñill, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

autor un belga llamado Peris y también está encarcelado un compatriota suyo, Marlin, exproveedor de las cocheras de Palacio. Los dos niegan la participación que se les imputa en el crimen.

Se han hecho nuevas y numerosas detenciones.

Madrid 18.

Telegraffan de Nueva Orleans que la fiebre amarilla continúa haciendo estragos en aquella población.

Ayer se registraron 52 casos nuevos con dos defunciones.

La epidemia ha venido á complicarse con el vómito, del que ha habido 42 casos y seis defunciones.

Madrid 18.

Paris.—Rouvier veranea en Thonon. Allí le ha oido algunas declaraciones sobre la cuestión de Marruecos un redactor de «Le Temps».

Dice el presidente del Consejo que no le extraña la demora de la cancillería de Berlín en la contestación al proyecto francés sobre el programa de la conferencia. La negociación sigue su curso regular. Cuanto más meditada sea, mas firme será el acuerdo y más fácil conseguir que lo admita el sultán.

Madrid 19.

Dicen de Sevilla que los trabajadores de la carretera de Carmona molestados por haber sido despedidos diez compañeros se declararon en huelga, dirigiéndose hacia el pueblo, en donde el alcalde teme se produzcan desórdenes.

Madrid 19.

Telegraffan de New-York que el plenipotenciario ruso Mr. Witte ha dicho al salir de la sesión, que el desacuerdo entre él y los japoneses existe en las cláusulas primera, novena y once, y que hoy se discutirá la doce y última.

Madrid 19.

El japonés Mr. Sato ha declarado que después que haya sido discutida la última cláusula, se discutirán todas aquellas en que ha habido divergencias.

Madrid 19.

«La Correspondencia de España» afirma categóricamente hallarse concertada la boda de la infanta María Teresa con el príncipe Fernando de Baviera, la cual se celebrará antes de fin de año.

Madrid 19.

Según dicen de Nueva York ayer ocurrió en Nordfolk una espantosa catástrofe en el ferrocarril que cruza el puente giratorio de Elisabeth. Al entrar en este el tren, abrióse

para dar paso á un remolcador, lo que hizo que aquel se precipitase al río, habiendo resultado doce muertos, sesenta heridos y veinte desaparecidos.

Madrid 19.

El programa del Gobierno que inserta la «Gaceta» aborda todas las cuestiones de orden político, llevará á las realidades de la vida pública la separación de poderes en la cuestión social, á lo que seguirá la legislación obrera para mejorar la condición del proletariado.

Madrid 19.

Añade el programa de que doy cuenta en mi anterior telegrama, que el Gobierno presentará una ley de asociación fundada en el derecho de los demás, y que respetará el concordato evitando que los religiosos invadan el orden temporal.

Madrid 19.

Continúa diciendo el programa, que la política internacional del Gobierno será de paz y amistad con todas las demás naciones; que no se abandonaran nuestros intereses en Marruecos, y que seguirá una política de nivelación.

Madrid 19.

También añade el mencionado programa que tratará el Gobierno de la reorganización del Ejército y la Marina, y que serán aumentadas las defensas.

Finalmente trata de otros asuntos sin interés.

Madrid 19.

La «Gaceta» publica el decreto de disolución de Cortes y la convocatoria para las próximas elecciones que se celebrarán en los días que oportunamente se indicó.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 19.—7'30 m.

«Menorquina» fondeado felizmente á las cinco.—Cabot.

La Menorquina

COMPAÑÍA DE NAVEGACION EN LIQUIDACIÓN

El lunes, cuatro de Septiembre próximo, á las once de la mañana, se venderán en pública subasta, en el domicilio social, Angel 10, trescientas noventa y una acciones de «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores, en lotes de cinco acciones, al tipo mínimo de quinientas cincuenta pesetas por cada acción.—Mahon diez y nueve de Agosto de mil novecientos cinco.—Por acuerdo de la Comisión Liquidadora.—El Secretario, Miguel Lambias.—V.º B.º.—El Presidente, Jaime Huet.

Imp. de M. Parpal

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Magín, Luis, Mariano y Tecla
 Santo de mañana.—S. Joaquín, padre de Nuestra Señora.
 Mañana, Dominica X después de Pentecostés, tercer domingo de Agosto, S. Joaquín, padre de María Santísima, en la parroquia matriz de Sta. María Misas desde las 4 y media; á las 10 la mayor con sermón moral; á las 12 la Misa última meditada. Por la tarde Doctrina Cristiana, solemnes Vísperas, Completas y Stmo. Rosario, continuando el solemne Octavario en honor de la gloriosa Asuncion de María Santísima; á las 5 plática para adultos sobre el Catecismo por el Sr. Cura.

En la parroquia del Carmen Misas á las 5, 7 y media y 9; á las 10 la mayor con homilia que dirá el Sr. Regente. Por la tarde enseñanza de Doctrina, exposicion de S. D. M. de 3 y media á 5, continuando la Oracion de las Cuarenta-Horas, Vísperas, Rosario, Estacion y Trisagio, después explicacion de Catecismo.

En la parroquia de S. Francisco de Asís á las 7 Misa y Sagrada Comunión para los Hermanos terciarios, plática por el señor Ecónomo y limosnas á los pobres concurrentes; á las 10 la mayor con el Sto Evangelio predicado. Por la tarde Catecismo para niños, piadoso ejercicio del Viaticus, Oficio parvo, lectura y demás actos de la Asamblea de la Orden tercera como tercer domingo de mes.

En el Sagrado Corazon, á la hora de costumbre, la Misa conventual. Por la tarde continúa el piadoso Octavario de la Virgen en su Coronacion á los Cielos.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan, con su peso y procedencia:

Día 12 Agosto —1 buey, 371 kilos, Alfuri de Dalt (Ciudadela); 1 vaca, 189. Turaxa Nou (Villa-Carlos); 1 id., 181, Binisaida se Creueta (id.); 1 id., 153, Turrat de Gabriel; 1 ternero, 93, Hort Nou; 1 id., 116, St. Juan (Villa-Carlos); 1 id., 146, Addabuset; 1 id., 137, Cristobal Sans (Alayor); 1 id., 124, Furmet; 1 ternera, 103, s'Espumé Nou; 1 id., 95, es Beñul; 1 id., 119, id.; 2 carneros, 42, son Costa (Alayor); 2 id., 17, Algendar de Gomila; 3 id., 35, propios; 2 id., 12, Curra de Dalt; 1 id., 27, Miguel Sureda, y 2 cabras, 18, id.

Día 13 —1 vaca, 145 kilos, Alfuri de Dalt (Ciudadela); 1 ternero, 98, Binierroga Vey; 1 ternera, 65, Vuimenó Nou (Alayor), y 2 carneros, 31, Tarneltí d'es Capí.

Día 14 —1 buey, 339 kilos, Binixica Nou; 1 vaca, 165, Biniperrell de Sebastian; 1 ternero, 175, maria se Punta; 1 id., 133, vergel de Refal Calom; 1 id., 131, s'Hort d'en Marilla; 1 id., 272, Turmedén de Vinent (Alayor); 1 ternera, 138, id.; 1 id., 145, Binisaida se Creueta (Villa-Carlos); 3 carneros, 36, l'amu'n Xech Vey (S. Clemente); 1 id., 12, estancia d'en Siuró (Alayor); 1 id., 10, propio; 2 id., 23, Loreto; 2 id., 20, Miguel Sureda, y 2 id. y 2 cabras, 50, Egipta.

Día 15 —1 vaca, 168 kilos, estancia de Mora (Alayo); 1 ternero, 171, José Vila (Villa-Carlos); 1 ternera, 97, Binixaxa se Punta; 1 id., 122, se Torra Blanca; 1 id., 96, id.; 2 carneros, 30, estancia d'en Siuró (Alayor); 2 id., 14, Loreto; 2 id., 21, vergel de se Canesia, y 2 cabras, 14, Miguel Sureda.

En la fotografía de

FEMENÍAS

PLAZA MIRANDA, NÚM. 4
 se hacen retratos desde 1 real de vellon á 5 duros
 y se retrata todos los días laborables y festivos,
 desde las 9 de la mañana á las 5 de la tarde,
 aunque esté nublado.

Casa fundada en el año 1869

Muestrario en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.

PÉRDIDA

En la mañana del martes fué estraviada en el trayecto de la casa número 23 de la calle del Castillo á la Plaza del Príncipe de esta ciudad, una pulsera de coral con broche de la misma clase y marco de oro. Se suplica á la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en esta imprenta ó en la citada casa núm. 23 de la calle del Castillo, donde además de las gracias será gratificada.

3-3

COLOCACION

Un jóven con buenas referencias desea encontrar colocacion en clase de sirviente ó cochero.
 Informes en esta imprenta.

1-3

**GRAN VARIEDAD
 HELADOS**

Para mañana los habrá de Café, Vainilla y Sandia.
 Todos los domingos y días festivos se variarán.

Confitería de CARDONA, 35—San Roque—35.

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales
 Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURÉTICAS - APERITIVAS - LAXANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Díspepsias, Congestionés del Hígado, del Bazo y de los Ríñones, Ictericas, Djarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RÍÑONES é INTESTINOS
 Infalible contra la OBESIDAD Es agradable en las comidas. No altera el vino.
 Véndense en cajas de diez paquetes para diez litros de agua
 Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4 — Barcelona.

Depósito en Mahón: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

SUBASTA

El lunes, día 21 del actual, á las doce y media de la tarde, se venderá en pública subasta en el despacho del Notario D. Francisco Andreu Orfila, siempre que la postura sea del agrado del vendedor, la casa número 102 de la calle del Carmen de esta ciudad.

Los títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

10, 12, 14, 16, 18 y 19

PARA VENDER

Lo está un piano, un billar y un gramophone con sesenta placas variadas todo en buenas condiciones.
 Informes, Casino UNION.

3-3

**PRIMER ANIVERSARIO
 DEL FALLECIMIENTO DE LA
 Señora Doña Juana Gutierrez Victory
 Viuda de Prats
 Q. E. P. D.**

En sufragio de su alma se celebrarán funerales en la parroquial Iglesia de Nuestra Señora del Rosario de Villa-Cárlos, el lunes 21, del corriente á las 8 de la mañana.

Su hija D.^a Casilda, hijo político D. Rafael Moreno, presentes; y sus hijos D. Cristóbal, D. Francisco, D. Antonio y D. José, hijas políticas, nietos, sobrinos y demás familia ausentes, suplican á sus amigos y conocidos, se dignen asistir á dicho sufragio, por lo que les quedarán agradecidos.

Villa-Cárlos 19 Agosto de 1905.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, tiene concedido 50 días de indulgencias por los sufragios que se ofrecen al alma de la difunta.

SALES JULIA

Tots els que tingin el ventrell delicat ab tendencia á cor-agre, usin ditas SALES en Hoch de las ayguas de Vicchy, y obtindrán millor resultat, ab major economía —De venda al preu d'una pessetala caixa metálica, luxosamente litografiada conteniunt 12 papers —era preparar 12 litres d'aygua —Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel-Reynald Herros. Rambla Flores; J. Julia, Bonavista, 9, Gracia, y principals.
A MAHÓ, LOS SEÑORS VALLS Y PONS, Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU